

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Persaingan dalam dunia bisnis saat ini semakin tinggi sehingga membuat perekonomian di Indonesia berkembang dan meningkat pesat. Akibatnya, semua pelaku usaha akan saling bersaing demi mempertahankan kelangsungan hidup usahanya. Salah satu faktor penting dalam mempertahankan daya saing adalah penjualan. Penjualan merupakan sumber dari pendapatan yang dianggap sebagai ujung tombak perusahaan dalam memasarkan produk kepada para konsumen. Perusahaan tidak mampu untuk berkembang jika dalam penjualan produknya tidak mampu untuk bersaing dan berkompetisi. Oleh karena itu, perusahaan harus mampu mengawasi dengan baik transaksi penjualan agar dapat terkendali sehingga dapat memaksimalkan keuntungan. Untuk mendapatkan hal tersebut, perlu adanya dukungan dan sinergi yang kuat dari berbagai sektor, seperti dengan menerapkan sistem informasi pada usahanya.

Keberadaan Sistem Informasi (SI) di dunia bisnis merupakan suatu kebutuhan yang dapat memperlancar jalannya suatu proses bisnis atau sistem pada suatu organisasi atau perusahaan. Perusahaan membutuhkan penggunaan sistem informasi akuntansi berbasis komputer yang terintegrasi dan terarah dengan baik, sehingga menghasilkan informasi dan landasan sebagai salah satu sumber dalam pengambilan keputusan. Sistem informasi yang tepat dapat dimanfaatkan untuk meningkatkan jumlah penjualan, membentuk kinerja perusahaan, dan sistem yang baik, untuk mempercepat pencatatan, penyimpanan, pemrosesan dan pembuatan laporan yang dibutuhkan perusahaan. Pemanfaatan sistem informasi bisa menjadi sebuah strategi perusahaan untuk mengikuti berbagai macam proses bisnis dan dapat memenuhi kebutuhan konsumen.

Salah satu contoh penerapan sistem informasi untuk mendukung suatu bisnis adalah dengan penerapan sistem informasi akuntansi penjualan. Sistem informasi akuntansi penjualan adalah suatu sistem informasi yang mengorganisasikan serangkaian prosedur dan metode yang dirancang untuk

menghasilkan, menganalisa, menyebarkan dan memperoleh informasi guna mendukung pengambilan keputusan mengenai penjualan. Sistem informasi akuntansi penjualan dibuat dengan tujuan untuk dapat mengontrol atau mengendalikan aktivitas penjualan. Dengan menggunakan sistem informasi penjualan akan memudahkan pekerjaan kasir dalam melayani pembeli sehingga lebih efisien dan efektif jika dibandingkan dengan cara manual.

Dalam pengembangan sistem pencatatan dari sistem pencatatan secara manual ke sistem terkomputerisasi pada suatu usaha, maka dibutuhkannya aplikasi atau *software* khusus terkait pencatatan yang dibutuhkan. Salah satu *software* atau perangkat lunak yang dikembangkan dan disesuaikan dalam mengelola informasi dan data yaitu dengan menggunakan *Visual Basic for Application* (VBA) pada *Microsoft Excel*.

*Visual Basic for Application* (VBA) merupakan turunan dari bahasa pemrograman dari *Visual Basic* yang dikembangkan oleh *Microsoft* pada tahun 1993 yang terintegrasi antara lingkungan pemrograman (*Visual Basic Editor*) dengan bahasa pemrograman (*Visual Basic*) yang memungkinkan pengguna (*user*) dengan mudah merancang dan membuat program *Visual Basic* dalam aplikasi utama *Microsoft Office*. *VBA Excel* memberikan banyak keuntungan bagi suatu bisnis, seperti mengelola data penjualan, pembuatan laporan, mengontrol stok yang tersedia, serta dapat melacak data penjualan secara *real time*.

CV Urban Sukses merupakan salah satu jenis usaha yang bergerak di bidang perdagangan barang dan jasa dengan status kelembagaan sebagai pemasok yang berlokasi di Jl. MP. Mangkunegara Kel. Bukit Sangkal, Palembang dan telah beroperasi sejak tahun 2018. Salah satu barang maupun jasa dagangan utama yang ditawarkan oleh CV Urban Sukses berupa *sparepart* mobil, perawatan mobil, serta berbagai mesin untuk alat tani. Berikut merupakan grafik omzet hasil dari penjualan baik berupa barang maupun jasa yang terjadi pada CV Urban Sukses selama 4 tahun terakhir, yaitu:



Sumber: Data diolah dari CV Urban Sukses (2023)

**Gambar 1. 1 Pendapatan Penjualan 4 Tahun Terakhir**

Berdasarkan grafik diatas dapat dilihat bahwa pendapatan penjualan yang diterima CV Urban Sukses selama 4 tahun terakhir terus mengalami kenaikan setiap tahunnya, terutama pada tahun 2021 yang mengalami kenaikan yang cukup signifikan. Di samping grafik yang terus menunjukkan adanya peningkatan pendapatan, diketahui bahwa CV Urban Sukses masih menggunakan sistem pencatatan manual dalam kegiatan transaksinya, termasuk pencatatan penjualan yang sekaligus sebagai laporan penjualan. Tentunya hal ini sangat tidak efektif dan akan menjadi suatu permasalahan pada masa yang akan datang dikarenakan pencatatan manual tidak akan bertahan dalam waktu yang lama dimana dapat mengalami kerusakan atau bahkan hilang. Selain itu, dengan masih diterapkan pencatatan secara manual akan timbul risiko salah catat serta kemungkinan terjadinya kecurangan yang mana hal ini akan memberikan dampak pada kegiatan operasi di perusahaan tersebut. Oleh karena itu, CV Urban Sukses membutuhkan sistem informasi akuntansi penjualan tunai yang terkomputerisasi guna memberikan kemudahan bagi para pihak yang berkepentingan.

Perancangan sistem informasi akuntansi penjualan tunai pada CV Urban Sukses dilakukan agar dapat membantu dan melancarkan proses transaksi penjualan yang terjadi, serta aktivitas keuangan, salah satunya terkait mengenai

penjualan. Perusahaan dapat memanfaatkan hal tersebut dengan ditunjang sumber daya yang baik. Dengan adanya sistem yang terkomputerisasi CV Urban Sukses mampu bersaing dengan para pesaing bisnis lainnya yang dimana pada masa saat ini penggunaan teknologi dan *software* telah banyak digunakan, serta dengan adanya sistem yang terkomputerisasi dapat dengan cepat memperoleh informasi baik terkait tentang jumlah stok barang yang akan dijual, maupun jumlah barang yang telah terjual, sehingga dapat menjadi acuan dalam pengambilan keputusan, mampu meningkatkan kinerja perusahaan, melakukan pengendalian internal, serta dapat menghindari kemungkinan terjadinya seperti salah catat dan hal-hal yang tidak diinginkan lainnya yang dapat mengakibatkan tidak maksimalnya dalam memperoleh keuntungan dalam penjualan.

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, maka penulis tertarik untuk melakukan rancangan terhadap sistem informasi akuntansi perusahaan dengan memilih judul Laporan Akhir yaitu **“Rancangan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Berbasis VBA Pada CV Urban Sukses Palembang”**.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang telah dipaparkan sebelumnya dan dari hasil pengamatan yang telah dilakukan terhadap data yang diperoleh dari CV Urban Sukses Palembang, maka penulis mengidentifikasi rumusan masalah sebagai berikut:

1. Belum tersedianya sistem informasi akuntansi mengenai pencatatan akuntansi secara keseluruhan terutama pada bagian penjualan tunai yang sering menyebabkan terjadinya kesalahan pencatatan.
2. Belum adanya laporan penjualan yang terkomputerisasi, dimana laporan penjualan secara manual dapat menimbulkan resiko hilang, rusak, dan tidak akan bertahan dimasa yang akan datang.

### **1.3 Ruang Lingkup Pembahasan**

Agar penulisan laporan akhir ini lebih terarah dalam pembahasannya serta tidak menyimpang dan mencapai tujuan sesuai dengan permasalahan yang ada, maka penulis membatasi ruang lingkup pembahasan dan hanya fokus pada pengolahan data penjualan yang diperoleh dari CV Urban Sukses Palembang. Untuk itu ruang lingkup pembahasan pada laporan akhir ini adalah rancangan sistem informasi akuntansi penjualan tunai mesin tani dengan menggunakan alat bantu program *Visual Basic for Applications* (VBA) yang ada pada *Microsoft Excel* pada CV Urban Sukses Palembang.

### **1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan**

#### **1.4.1 Tujuan Penulisan**

Sehubungan dengan rumusan masalah diatas, maka tujuan penulisan laporan akhir sebagai berikut:

1. Untuk merancang sistem Informasi akuntansi penjualan tunai di CV Urban Sukses Palembang dengan menggunakan *Microsoft Excel* berbasis *Visual Basic for Application* (VBA) agar mempermudah dalam mengelola pencatatan, pendataan dan perhitungan penjualan yang sebelumnya dilakukan secara manual.
2. Untuk mengubah cara membuat laporan penjualan pada CV Urban Sukses Palembang menjadi terkomputerisasi menggunakan *database* sehingga data yang dihasilkan dapat bertahan lama.

#### **1.4.2 Manfaat Penulisan**

Manfaat yang diharapkan penulis dari hasil penulisan laporan akhir ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi Penulis dan Pembaca  
Penulisan laporan akhir ini diharapkan dapat bermanfaat dengan menambah wawasan khususnya mengenai bidang ilmu Sistem Informasi Akuntansi dalam pembuatan aplikasi.

## 2. Bagi Perusahaan

Penulisan laporan akhir ini dapat digunakan sebagai bahan masukan agar sistem informasi akuntansi penjualan tunai dapat diaplikasikan di CV Urban Sukses untuk memudahkan perusahaan memperoleh informasi informasi mengenai penjualan yang telah dilakukan.

## 3. Bagi Lembaga Politeknik Negeri Sriwijaya

Penulisan laporan akhir ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi pengetahuan serta sebagai tambahan tulisan khususnya bagi Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.

## **1.5 Metode Pengumpulan Data**

### **1.5.1 Sumber Data**

Sumber data yang digunakan dalam penulisan laporan akhir ini adalah data primer (*primary data*). Data primer yaitu data mengacu pada informasi yang diperoleh langsung (dari tangan pertama) oleh peneliti terkait dengan variabel ketertarikan untuk tujuan tertentu dari studi. Data primer yang diperoleh dalam penulisan laporan akhir ini yaitu dari hasil pengamatan dan wawancara secara langsung dengan pimpinan perusahaan mengenai sistem akuntansi penjualan yang berlaku pada CV Urban Sukses.

### **1.5.2 Teknik Pengumpulan Data**

Menurut Sugiyono (2017:137), teknik pengumpulan data dapat dilakukan dalam beberapa metode dan teknik sebagai berikut:

#### a) Wawancara

Wawancara dapat dilakukan secara terstruktur maupun tidak terstruktur (peneliti tidak menggunakan pedoman wawancara yang telah tersusun secara sistematis dan lengkap sebagai pengumpul datanya) dan dapat dilakukan secara langsung maupun secara tidak langsung.

#### b) Observasi

Observasi digunakan dalam penelitian berkenaan dengan proses kerja perilaku manusia, dan bila responden yang diamati tidak terlalu besar.

#### c) Studi Kepustakaan

Penelitian ini dilakukan melalui studi kepustakaan dengan cara mempelajari, meneliti, mengkaji serta menelaah literatur berupa

buku - buku, peraturan perundang - undangan, artikel, situs web dan penelitian-penelitian sebelumnya yang memiliki hubungan dengan masalah yang diteliti.

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penulisan laporan akhir ini yaitu melakukan observasi dan wawancara dengan pemilik perusahaan. Data yang didapatkan berupa alur penjualan tunai, dokumen-dokumen yang digunakan, jenis barang yang dijual beserta harga penjualan, dan beberapa informasi lainnya.

Berdasarkan dari data yang diperoleh, maka akan dibuat suatu perancangan berupa rancangan sistem informasi akuntansi penjualan tunai dengan berbagai tahapan, yaitu membuat konsep aplikasi penjualan tunai dengan fitur-fitur yang tersedia didalamnya, mendesain aplikasi penjualan menggunakan *VBA Microsoft Excel*, melakukan implementasi aplikasi menggunakan data yang telah diperoleh, serta dilakukannya analisis terhadap aplikasi yang dibuat.

## **1.6 Sistematika Penulisan**

Sistematika penulisan bertujuan untuk menghasilkan laporan akhir yang lebih terarah dan fokus pada pembahasan pokok permasalahan yang terjadi di perusahaan. Laporan akhir ini terdiri dari lima bab yang isinya mencerminkan susunan materi yang akan dibahas, dengan asumsi bahwa tiap-tiap bab saling berhubungan antara satu dengan lainnya. Untuk memberikan gambaran yang jelas, berikut ini akan diuraikan mengenai sistematika penulisan laporan akhir yaitu:

**Bab I      Pendahuluan**

Bab ini penulis akan menjelaskan mengenai latar belakang penulisan judul, rumusan masalah, ruang lingkup pembahasan, tujuan dan manfaat penulisan, metode pengumpulan data dan sistematika penulisan.

**Bab II      Tinjauan Pustaka**

Bab ini penulis akan memaparkan tentang pendapat-pendapat para ahli yang berkaitan dengan rumusan masalah. Teori-teori tersebut meliputi yaitu yang berkaitan dengan perancangan sistem informasi akuntansi penjualan tunai berbasis VBA pada *Microsoft Excel* pada CV Urban Sukses.

**Bab III     Gambaran Umum Perusahaan**

Bab ini penulis akan menjelaskan mengenai sejarah singkat perusahaan, struktur organisasi perusahaan, uraian tugas, visi dan misi perusahaan, serta prosedur sistem akuntansi penjualan tunai pada CV Urban Sukses.

**Bab IV     Analisis dan Pembahasan**

Bab ini penulis akan membahas mengenai permasalahan yang menjadi topik utama dalam laporan ini yaitu menjelaskan tentang pembuatan aplikasi penjualan tunai menggunakan Bahasa pemrograman *Visual Basic for Application (VBA)* di *Microsoft Excel* pada CV Urban Sukses.

**Bab V      Kesimpulan dan Saran**

Bab ini merupakan bab terakhir dalam penulisan laporan akhir. Pada bab ini penulis akan memberikan kesimpulan dari hasil analisis permasalahan yang dibahas serta saran yang diharapkan penulis dapat bermanfaat bagi pihak perusahaan sehingga nantinya laporan ini dapat berguna bagi peneliti selanjutnya.